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Protokoll der 53. Ordentlichen 
Mitgliederversammlung des HTSV e.V. 

 
Versammlungszeit:  
Sonntag, der 3.11.2024, 14:00 Uhr – 17:30 Uhr 

 
Versammlungsort:  
Landessportschule des LSBH, Otto-Fleck-Schneise 
4, Frankfurt 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Anne Marie Eckrich, Anne Holz, Andreas Oest, Frank 
Ostheimer, Diana Nießing, Rainer Stoodt, Jens Reif, 
Max Sedlak (kommissarisch), Helen Wütscher, 
Werner Diesendorf 
 
Beauftragte:  
Marc Wachtel (Inklusion) 
Andreas Stramka (Good Governance) 
 
Weitere HTSV Jugendvertreter:  
Ulrich Bachmann (stellv. Landesjugendwart) 
 
HTSV Ehrenpräsident: 
Rolf Richter 
 
Gast: 
Dominik Kalbfleisch (Vertretung von Volker Maier) 
 
Entschuldigt:  
Jan-Philip Bischof, Davina Franke, Dirk Michaelis, 
Volker Maier 
 
Anwesende Vereine  
14:00 Uhr 
Von 85 HTSV Vereinen sind 28 Vereine mit mind. 
einem Vertreter des Vorstandes anwesend. Dies 
entspricht 320 Stimmen von 703 Stimmen der 
Mitgliedsvereine.  
Der HTSV Vorstand ist mit 10 Stimmen anwesend. 
 
TOP 1: Begrüßung der Teilnehmer 
Frank Ostheimer begrüßt die Teilnehmenden und 
bittet um eine Vorstellung der anwesenden 
Vereinsvorstände. Die Vereinsvorstände stellen sich 
vor. 
 
Frank Ostheimer liest die Tagesordnung inklusive 
Änderungen (grün markiert) vor:  
TOP 1: Begrüßung der Teilnehmer 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung  

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung mit 
Änderungen 
TOP 4: Wahl des/der Protokollführer(s)(in)  
TOP 5: Bericht und Ausblick des Vorstandes 
TOP 6: Bericht des Good Governance Beauftragten 
TOP 7: Berichte der Rechnungsprüfer  
TOP 8: Entlastung des Vorstandes   
TOP 9 Feststellung der Stimmen 
TOP 10: Satzungsänderungen gemäß Anlagen 
TOP 11: Anträge zur Mitgliederversammlung 
TOP 12: Wahl der Rechnungsprüfer gemäß Satzung 
TOP 13: Wahl des/der Good Governance 
Beauftragten 
TOP 14: Nachwahl FB Leistungssport 
TOP 15: Verschiedenes 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung 
Frank Ostheimer stellt die Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung fest. Die Vorankündigung wurde 8 Wochen 
vorher per Mail verschickt und die Einladung der 
Mitgliederversammlung wurde per E-Mail am 
04.10.2024 ordnungsgemäß verschickt und parallel 
auf der Homepage angekündigt. In der Email wurden 
die Tätigkeitsberichte und die Satzungsänderungen 
als Anhang mitverteilt. Den anwesenden 
Vereinsvertretern/innen wurde auf Basis ihrer 
Mitgliederzahlen die Stimmenanzahl für die heutigen 
Wahlen mitgeteilt und entsprechende Stimmzettel 
ausgehändigt. 
 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 
Es gibt keine Einwände zur vorliegenden 
Tagesordnung. Die vorliegende Tagesordnung 
inklusive der vorgestellten Änderungen wird 
einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4 Wahl der Protokollführerin 
Frank Ostheimer schlägt Diana Nießing vor. Diana 
Nießing ist bereit, das Protokoll zu führen. 
Diana Nießing wird einstimmig zur Protokollführerin 
der HTSV Mitgliederversammlung gewählt. 
 
Ehrungen 
Gisela Richter wird für 25-jährige Vorstandsarbeit im 
Tauchsportclub Mühlheim geehrt (Presse, Chronik). 
Gisela Richter bekommt vom HTSV Vorstand und 
Rainer Stump die HTSV Ehrennadel in Silber 
überreicht. 
Horst Blumöhr bekommt ebenfalls die HTSV 
Ehrennadel Silber für die 20-jährige Vorstandsarbeit 
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im Tauchsportclub Mühlheim 
(Veranstaltungsmanagement, 2. Vorsitzender). 
 
Der Präsident erläutert, dass jeder Verein Kandidaten 
für die Ehrungen des HTSV vorschlagen kann und er 
sich wünschen würde, wenn es viel häufiger genutzt 
wird. 
 
TOP 5 Berichte des Vorstandes aus 2023/2024 
Der ausführliche Tätigkeitsbericht des HTSV-
Vorstandes wurde per E-Mail im Vorfeld zur HTSV 
Mitgliederversammlung als Anhang am 4.10.2024 
mitverschickt.  
 
Frank Ostheimer berichtet, dass sich zwei Vereine 
leider auflösen, aber die Mitgliederzahl im HTSV 
insgesamt um 52 Mitglieder im letzten Jahr gestiegen 
ist. Insgesamt sind aktuell 6635 Mitglieder im lsbh 
gemeldet. 
 
In diesem Jahr wurde am Verbandssee Schönbach 
ein neuer Steg mit einem behindertengerechten 
Einstieg realisiert. Der neue Steg wurde durch 
Förderungen als VDST Leuchtturmprojekt und 
Fördermittel des Landes zu über 50% finanziert,  der 
übrige Anteil wurde vom HTSV getragen. Frank 
Ostheimer bedankt sich beim VDST und den 
beteiligten Helfern (Josef Wollmann, Markus 
Trommer, Dominik Kalbfleisch, Louis Herr, Andreas 
Oest, Jens Reif, Anne Marie Eckrich). 
Weitere kurzfristige Arbeiten sind in Schönbach 
geplant. Dazu gehört der beschlossene Austausch 
des Beamers durch einen großen Monitor und der 
Austausch der normalen WC Kabine durch eine 
behindertengerechte WC Kabine. Langfristig werden 
Überlegungen diskutiert, dass ein Elektrofahrzeug 
oder auch eine Füllstation in Schönbach realisiert 
werden sollen. Jürgen Spaar schlägt elektrische 
Buggies vor und wird gebeten, zusätzliche 
Informationen zur Verfügung zu stellen. 
 
Der HTSV Lagerraum wurde ausgeräumt. Frank 
Ostheimer bedankt sich bei den Beteiligten (Andreas 
Oest, Dirk Michaelis, Jens Reif, Marc Wachtel). Die 
Gründungsunterlagen  sollen digitalisiert werden. Die 
Kassenunterlagen der letzten zehn Jahre der Kasse 
wurden an Andreas Oest als Kassenwart übergeben.  
 
Als Ausblick berichtet der Präsident, dass eine 
Aktualisierung der HTSV Homepage, Förderung des 
Schulsports, Nutzung von Fördertöpfen und der 
Einstieg in den Leistungssport stärker thematisiert 

werden im kommenden Jahr. Des Weiteren ist ein 
Workshop für Vereinsvorstände geplant und das 
Thema Mitgliederentwicklung soll stärker thematisiert 
werden. 
 
FB Ausbildung 
Dominik Kalbfleisch vertritt bei der heutigen 
Mitgliederversammlung Volker Maier und gibt einen 
Ausblick auf die Aktivitäten in 2025 im FB 
Ausbildung: 

- TL1/2-Theorie-Vorbereitung am 14.-
16.02.2025 

- TL1/2-Theorie-Prüfung am 15.-16.03.2025 
- Ausbildertagung – Online im April 2025 
- TL1 Praxis-Prüfung am 27.09.-5.10.2025 
- TrC-Kurs ab Q4 2025 
- Diverse Kurse: Scooter, TEC-Basic, 

Sidemount, TL Praxis Vorbereitung, 
Tauchfertigkeiten, Medizin-Praxis werden 
zeitnah ausgeschrieben. 

 
Die Vereine werden gebeten, insbesondere für die 
Tauchlehrerprüfungen Werbung in ihren Vereinen zu 
machen, da die Teilnehmerzahlen deutlich gesunken 
sind. 
 
FB Medizin 
Frank Ostheimer stellt die Aktivitäten von Dirk 
Michaelis vor, der mittlerweile seit November 2023 
auch als Bundesverbandsarzt im VDST gewählt 
wurde. Zu den Aktivitäten zählen: Bedienen der 
Hotline; Organisation des 
Landesverbandsärztetreffen; Teilnahme als Ausbilder 
an den TL Prüfungen in Theorie und Praxis; 
Beantwortung von tauchmedizinischen und  
reisemedizinischen Fragen; Ausbildung der Taucher- 
und Druckkammerärztedie Planung  für die 
Weiterbildung zum 
Medizinausbilder läuft wieder an. 
 
FB Jugend 
Ulrich Bachmann vertritt Davina Franke. Ulrich 
Bachmann berichtet von der HTSV 
Jugendvollversammlung 2024 und von der 
Ausrichtung des Kurses Kindertauchlehrer in 2024. 
Ebenfalls fanden die jährlichen Jugendfahrten 
(Bergseefahrt, Jugendfahrt nach Spanien) statt. Die 
Verleihung des Goldenen Konrads fand am 
31.08.2024 in Schönbach statt. 
Parallel findet heute die VDST Arbeitstagung in 
Chemnitz statt, an der die HTSV Jugend auch 
teilnimmt. 
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Frank Ostheimer fordert die Vereine auf, am 
Wettbewerb „Goldenen Konrad“ teilzunehmen. Das 
Thema für 2024 lautet „Wasser – unser Element 
schützen und sauber halten“ und der 
Bewerbungsschluss ist am 28.02.2025.  
Ulrich Bachmann gibt einen Ausblick auf die 
anstehenden Termine der HTSV Jugend: 

- Jugendteamtreffen am 30.11.2024 
- Kindertauchlehrer und SK Tauchen mit 

Kindern am 07.-09.03.2025 
- HTSV Jugendvollversammlung mit 

Neuwahlen am 15.03.2025 
- Qualifizierung für Ansprechpersonen im 

Verein am 15.-16.03.2025 
- Jugendbergseefahrt am 09.-13.08.2025 
- Jugendgrillen und Verleihung des Goldenen 

Konrads 23.08.2025  
- Mittelmeerfahrt in den Herbstferien 2025 

 
FB Umwelt und Wissenschaft 
Rainer Stoodt gibt einen Rückblick auf das Jahr 
2024. Als Highlight fand zum ersten Mal ein 
gemeinsames Seminar mit der NABU statt. Ebenfalls 
fand zum ersten Mal ein Kurs für TrC-Anwärter statt. 
Die regelmäßigen Seminare (Leben am See, 
Gewässeruntersuchung und -reinigung, 
Süßwasserbiologie). Das Monitoring in 20 
hessischen Gewässern in Kooperation mit der BVNH 
und mit Zuschuss des HLNUG für Monitoring und 
Fortbildung wurde durchgeführt. 
 
Ebenfalls gibt es aktuell die Diskussion zur 
Versicherung der Tauchenden im Bereich Citizen 
Science Tauchen. Im kommenden Frühjahr soll 
hierzu ein Workshop mit dem Versicherer stattfinden 
mit dem Ziel, dass der Versicherungsstatus geklärt 
wird (z. B. Situation: Gewässerreinigung im Auftrag 
der Kommune). Das Monitoring-Team machte eine 
Teamfahrt nach Finnland und veröffentlichte hierzu 
einen Artikel im finnischen „Sporttaucher“.  
Rainer Stoodt gibt einen Ausblick für das Jahr 2025: 

- Webinar in Q1/2025 
- Seminare (SK Leben am See, SK Tauchen 

für den Naturschutz, SK 
Gewässeruntersuchung, Sonderkurs TrC) 

- Fortsetzung des Monitorings 
- Interne Fortbildungsmaßnahmen 

 
Der FB bietet auch Seminare in den Vereinen an. 
Hierzu können die Vereine gerne mit dem 
Fachbereich in Kontakt treten.  

Ein weiteres Thema im nächsten Jahr wird das VDST 
Projekt „Klimaneutraler VDST“ sein, u.a. soll 
thematisiert werden, welche 
Förderungsmöglichkeiten gibt es für Vereine im 
Bereich Klimaneutralität.  
Es gibt eine Frage aus dem Publikum, ob noch neue 
Monitoring-Gebiete gesucht werden. Rainer Stoodt 
sagt, der FB ist offen für neue Vorschläge. Als 
Vorschlag wird die Nidda in Nidderau genannt. Die 
Vertreterinnen des HLTC Nidderau setzen sich 
diesbezüglich mit Rainer Stodt in Verbindung. 
 
FB Wettkampfsport 
Max Sedlak stellt die Satzungsänderung für den 
Bereich FB Leistungssport (alt: FB Wettkampfsport) 
vor. Die Anpassung erfolgt analog zum VDST.  
Die Sportarten Finswimming (FS), 
Orientierungstauchen (OT) und Unterwasser-Rugby 
(UWR) sowie auch Apnoe-Wettkampf, und 
Unterwasser-Hockey (UWH) werden durch jeweilige 
Ressortvertreter repräsentiert.  
Der dann gewählte Fachbereichsleiter  
Leistungssport übernimmt die Koordination für diese 
Ressorts und die formale Repräsentation. Er stellt 
das Bindeglied zwischen den Vertretern und dem 
HTSV/VDST dar.  
 
In Wiesbaden wurden die diesjährigen Hessischen 
Meisterschaften 2024 durchgeführt. Der Einstieg vom 
Breitensport in den Leistungsbereich soll in den 
nächsten Jahren verstärkt werden. Max Sedlak gibt 
einen Ausblick auf 2025: 

- Flossenschwimmen: 
Durchführung der Hessischen 
Meisterschaften mit >30% hessischen 
Teilnehmern 
Unterstützung der vier Athleten im 
Landeskader 

- UWR: 
Leuchtturm-Projekt „Trainingsstützpunkte“ 
starten 

- Apnoe: 
Vergrößerung der Apnoe-Gemeinde und 
Unterstützung bei Wettkämpfen 
Unterstützung der sieben Athleten im 
Landeskader 

 
Es wird nach der Kommunikation der Einladung 
gefragt. Max Sedlak hat diesbezüglich einen Verteiler 
aufgebaut aus den letzten teilnehmenden Vereinen, 
da ihm keine Ansprechpartner übergeben wurden, 
und bittet um eine kurze Info, damit er den Verteiler 
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um weitere Ansprechpersonen erweitern kann. Frank 
Ostheimer bietet an, die Ausschreibung der 
Hessischen Meisterschaften auch über den 
Gesamtverteiler an alle HTSV Vereine zu schicken. 
Dies wird begrüßt. 
Thema „Wettkampfmodalitäten“: Max Sedlak betont, 
dass die Landesverbände unterschiedlich 
professionalisiert sind. Als Basis für die Hessischen 
Meisterschaften wurde die VDST Wettkampfordnung 
gelegt. Hierzu sollen bei der nächsten Durchführung 
die Vereine besser informiert werden, welche 
Kriterien zu beachten sind (Badehosen, Flossen, 
Regeln). Der HTSV ist bei der Durchführung stark auf 
die anderen Landesverbände angewiesen, da 
Hessen nur aus zwei Vereinen Wettkampfrichter 
stellen konnte. Max Sedlak verschickt die Termine 
zur Ausbildung der Wettkampfrichter und bittet die 
teilnehmenden Vereine, potentielle Kandidaten 
hinzuschicken.  
 
Die große Herausforderung für den FB 
Leistungssport ist die Herstellung des Spagats 
zwischen dem Aufrechterhalten des Leistungssports 
und den einfachen Einstieg vom Breitensport in den 
Leistungssport durch die Teilnahme an den 
Wettkämpfen in den nächsten Jahren.   
 
FB Visuelle Medien 
Anne Holz berichtet von den Aktivitäten im FB 
Visuelle Medien. Der FB trifft sich monatlich und 
bespricht die Fotos und Videos. Mangels Teilnehmer 
musste die UW-Fotomeisterschaft 2024 in Hessen 
abgesagt werden. Für 2025 sind wieder die 
Hessischen Foto- und Videotage am 16.-17.08.2025 
geplant. Am 27.11.24 ist das letzte Treffen des 
Fachbereiches in diesem Jahr. Ebenfalls kann man 
Kurse wie „SK Tarieren mit der Kamera“ im 
Schwimmbad durchführen. Hierzu können die 
Vereine gerne Kontakt mit Anne Holz aufnehmen. 
 
FB Presse 
Helen Wütscher berichtet von den Aktivitäten im FB 
Presse: Es wurden Veröffentlichungen in Sport in 
Hessen und auf Facebook gemacht. Aktuell wird eine 
Seite auf Instagram neu aufgebaut. 
 
Beauftragter Inklusion 
Marc Wachtel berichtet von Aktivitäten im Bereich 
Inklusion. Bei den Bundesjugendspielen werden 
Jugendliche mit Einschränkungen durch ein 
sogenanntes Faktorverfahren berücksichtigt. Dies 
soll nächstes Jahr beim Flossenschwimmen in 

ähnlicher Form in die Ausschreibung mit 
aufgenommen und berücksichtigt werden. 
Im Jahr 2025 wird die VDST Ausbildung zum 
„Tauchen mit Menschen mit Behinderung“ in Hessen 
angeboten werden. Marc würde sich freuen, wenn 
sowohl Teilnehmer als potentielle Ausbilder als auch 
Probanden teilnehmen. Es wird gefragt, ob die 
Probanden Mitglied im VDST sein müssen. Dies 
muss nicht der Fall sein. Die Termine werden nach 
der Bestätigung auf der HTSV Homepage 
veröffentlicht. 
 
FB Schulsport (kommissarisch) 
Werner Diesendorf berichtet von den Aktivitäten im 
FB Schulsport. Für das Seminar für Lehrer gab es 
dieses Jahr nur vier Anmeldungen, so dass das 
Seminar auf nächstes Jahr verschoben wurde.  
 
FB Recht 
Anne Marie Eckrich stellt ihre Tätigkeiten vor. Neben 
der Bearbeitung rechtlicher Themen hält sie jetzt 
zusätzliche Vorträge im Rahmen der TrC- und TL-
Ausbildung. 
 
Bericht des Schatzmeisters 
Andreas Oest berichtet von seiner Einarbeitung in die 
Tätigkeiten des Schatzmeisters. Ein wichtiges Projekt 
ist der Umzug der Kasse von der alten Software in 
eine neu gewählte Software.  Für 2025 wird analog 
zum VDST ein „HTSV Finanzgipfel“ mit den 
Vereinskassenwarten geplant. Über den Termin wird 
entsprechend informiert. Des Weiteren wird die 
HTSV Kasse digitalisiert, so dass in Zukunft nicht alle 
Berichte in Papierform archiviert werden müssen. 
 
Der Stand der Kasse und der Konten zum Zeitpunkt 
der Kassenprüfung, Abschluss 2023, betrug:  
 
Stand 31.12.2023                +93.472,97€ 
Stand 31.12.2022                +92.219,42€ 

Überschuss zum Vorjahr     +1.253,55€ 
 
Andreas Oest berichtet, dass die getätigte 
Abweichung auf die Investition „Steg 
Ausbildungssee“ zurückzuführen ist.  
Der Kassenbericht 2023 wurde noch vom damaligen 
amtierenden Schatzmeister Herwarth Ziegler erstellt 
und wird heute von Andreas Oest vorgestellt. Der 
Überschuss für das Jahr 2023 betrug 1.253,55 Euro.  
Der Abschluss der Jugendkasse lag vor und wurde 
entsprechend eingerechnet, so dass der 
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Jahresabschluss durch die Kassenprüfer 
durchgeführt werden konnte. 
 
Pause 15:45-16:00 
 
 
TOP 6: Bericht des Good Governance 
Beauftragten 
Andreas Stramka berichtet, dass keine Meldungen 
bei ihm eingegangen sind. Er besuchte Fortbildungen 
in diesem Bereich und wirkte an den 
Satzungsänderungen mit. Andreas Stramka steht für 
Good Governance-Fragen jederzeit zur Verfügung. 
 
TOP 7: Bericht der Rechnungsprüfer 
Oliver Kendi und Edwin Kellert führten mit Herwarth 
Ziegler und Andreas Oest die Kassenprüfung für das 
Jahr 2023 durch. Es gab keine Beanstandungen. 
 
TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
Oliver Kendi stellt den Antrag auf die Entlastung des 
Vorstandes. Die HTSV Mitgliederversammlung 
stimmt einstimmig zu.  
 
TOP 9: Feststellung der Stimmen 
Von 85 HTSV Vereinen sind 28 Vereine mit einem 
Vertreter des Vorstandes anwesend. Dies entspricht 
320 Stimmen von 703 Stimmen der Mitgliedsvereine.  
Der HTSV Vorstand ist mit 10 Stimmen anwesend. 
Somit stehen für die folgenden Abstimmungen 330 
Stimmen zur Verfügung. Für die 
Satzungsänderungen wird eine 2/3-Mehrheit der 
Anwesenden benötigt 
 
TOP 10: Satzungsänderungen gemäß Anlagen 
Anne Marie Eckrich stellt die vorgeschlagenen 
Satzungsänderungen der HTSV Satzung vor. Diese 
wurden den Mitgliedvereinen bereits mit der Einladung 
zur Mitgliederversammlum am 04.10.2024 zugesandt 
Die Gegenüberstellung der aktuell gültigen Satzung 
und der Vorschläge zur Satzungsänderung ist im 
Anhang dargestellt. 
 
Änderungen vor §1: Anpassung Inhaltsverzeichnis 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 2: Aufnahme der Inklusion, aller 
Geschlechter und Verurteilung von Gewalt  
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 

Änderungen in § 3: Aufnahme Inklusion und Citizen 
Science Projekten, Aufnahme der Ausbildung nur 
durch VDST Ausbilder  
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 5a: Aufnahme der 
Aufwandsentschädigung für Vorstandsämter z. B. 
Ehrenamtsfreibetrages 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 7: Änderung der Satzstellung 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 8: Änderung des Wortlauts bei 
Tauchabteilungen in Mehrspartenvereinen 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderung in § 11: Rechtschreibung „gemäß“ 
Die Mitgliederversammlung stimmt der Änderung 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 12: Vereinheitlichung durch 
Großschreibung des Titels 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 14: Verankern von Online-Formaten 
und dadurch Löschung der Anlage der „Regelungen 
zur Durchführung von virtuellen 
Mitgliederversammlungen“   
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 20: Formulierungsanpassung 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 21: Angleichung des Wordings an 
den VDST (Präsidium); Umbenennung des 
Schatzmeisters in Vizepräsident Finanzen; 
Umbenennung des FB Wettkampfsport in FB 
Leistungssport und Streichen des FB UW-Rugby, 
Umbenennung des FB „Umwelt und Wissenschaft“ in 
„Umwelt, Naturschutz und Wissenschaft“ 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
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Änderungen in § 22 Aufnahme der Stellvertreter-
regelung, Umbenennung Schatzmeister in 
Vizepräsident Finanzen 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
 
Änderungen in § 23: Anpassung an Ressorts im FB 
Leistungssport 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 24: Anpassung Wording 
Vizepräsident Finanzen 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 26: Anpassung Wording 
Vizepräsident Finanzen, Herausnehmen der 
Schatzmeister-Regelung  
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 28: Umbenennungen in 
Kassenprüfung/Kassenprüfer zwecks Einheitlichkeit, 
Aufnahme der Jugendkasse  
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 30: Wording Kassenprüfer als Folge 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 31: Neuer Paragraph zum 
Datenschutz 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 31 (alte Nummerierung): neue 
Nummerierung  
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Änderungen in § 32 (alte Nummerierung): neue 
Nummerierung 
Die Mitgliederversammlung stimmt den Änderungen 
einstimmig zu. 
 
Frank Ostheimer bedankt sich für die Durchführung 
der Abstimmung und betont nochmals die 
wesentlichen Punkte der Satzungsänderungen: Die 
Gründe hierfür sind: 

• Der HTSV Vorstand möchte die Fachbereiche 
des Vorstandes an die Bezeichnungen des 
VDST Vorstandes angleichen. 

• Der HTSV muss die Aktivitäten im Bereich der 
Umweltschutzprojekte satzungsgemäß 
verankern, um dabei auch über den VDST 
versichert zu sein. 

 
 
TOP 11: Anträge zur Mitgliederversammlung 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
TOP 12: Wahl der Kassenprüfer gemäß Satzung 
Oliver Kendi wird einstimmig bestätigt. Als zweiten 
Kassenprüfer wird Fabian Tann vorgeschlagen. 
Seine Bereitschaft dazu liegt schriftlich vor. Die 
HTSV Mitgliederversammlung wählt Fabian Tann  
einstimmig als zweiten Kassenprüfer. 
 
TOP 13: Wahl des/der Good Governance 
Beauftragten 
 
Good Governance: Vorschlag Andreas Stramka 
Andreas Stramka stellt sich vor und erklärt sich 
bereit, das Amt weiterzuführen. 
Andreas Stramka wird einstimmig gewählt. 
 
TOP 14: Nachwahl FB Leistungssport  
(neue Bezeichnung nach Satzungsänderung, vorher 
Wettkampfsport) 
 
FB Leistungssport: Vorschlag Max Sedlak 
Max Sedlak erklärt sich bereit, das Amt zu 
übernehmen. 
Max Sedlak wird einstimmig gewählt. 

 
TOP 15: Verschiedenes 
 
VDST Mitgliedsbeitragserhöhung 
Jan Kretzschmar erklärt als VDST Vizepräsident 
Finanzen die Gründe für den Antrag der 
Mitgliedsbeitragserhöhung im VDST ab 2026. Die 
Beiträge wurden seit 2013 nicht mehr erhöht, so dass 
eine Inflationsbereinigung ansteht.  
  
Ein großer Kostenpunkt ist eine Erhöhung des 
Versicherungsbeitrages aufgrund der Inflation in den 
letzten Jahren (4,50 Euro/Mitglied), so dass die 
Kosten pro Versicherungsfall gestiegen sind. Des 
Weiteren ist das demografische Alter im Verband ein 
Faktor, da das Durchschnittsalter stetig steigt und 
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damit verbunden höhere medizinische Kosten 
verursacht werden. 
Der zweite Kostenpunkt sind die steigenden Kosten 
des VDST e.V. und der VDST GmbH (3,50 
Euro/Mitglied). In den letzten Jahren wurde hier auf 
Rücklagen des Verbandes zurückgegriffen. Diese 
Rücklagen werden in absehbarer Zeit aufgebraucht. 
Jan Kretschmar plant mit einem Sicherungspolster 
für Verbindlichkeiten von 500.000 Euro. Bei 
gleichbleibenden Mitgliedsbeiträgen würden sich die 
Rücklagen bis 2027 auf ein Polster von ca. 100.000 
Euro reduzieren.  
Jan Kretschmar erklärt abschließend, dass die 
Beitragserhöhung aus diesen zwei Kostenpunkten 
zustande kommt und die Finanzierung des VDST  für 
den 5-Jahres-Zeitraum von 2026 bis 2031 mit dieser 
Erhöhung sichergestellt werden kann, so dass keine 
weiteren Erhöhungen  zu erwarten sind und keine 
Einschränkungen bei den jetzigen Aktivitäten 
vorgenommen werden müssen.  
 
Es wird bemängelt, dass dies eine Preiserhöhung um 
20% ist und die Befürchtung ist, dass viele weniger 
aktive Mitglieder kündigen werden. Die Vereinspuffer 
werden dadurch ebenfalls aufgebraucht.  
 
Es wird kritisch diskutiert, ob die Vereinsmitglieder 
dann auf eine Direktmitgliedschaft wechseln, um 
Kosten zu sparen. Diese Mitglieder sind dann nicht 
mehr im Verein, sondern im VDST als Dachverband 
verortet.  
 
Es wird diskutiert, ob die Versicherungsleistungen bei 
einer Ablehnung der Beitragserhöhung dann 
eingekürzt werden und ob eine Einschränkung z. B. 
nur auf den Tauchsport möglich ist. 
 
Frank Ostheimer bittet die Mitgliederversammlung 
darum, dass die HTSV Vertreter Jens Reif und 
Andreas Oest mit den übertragenen Stimmen 
abhängig von der Diskussion bei der VDST 
Mitgliedsversammlung am 23.11.2024 situativ 
abstimmen. Dies wird von allen begrüßt.  
 
Ende der Sitzung 
Frank Ostheimer beendet die Sitzung um 17:30 Uhr 
und wünscht allen einen guten Nachhauseweg. 
 
Termine: 
23.11.2024, VDST Mitgliederversammlung, 
Offenbach 
 

02.11.2025, HTSV Mitgliederversammlung mit 
Neuwahlen in der Landessportschule in Frankfurt. 
 
 
gezeichnet 
 
                                            
Frank Ostheimer                Diana Nießing   
Präsident                           Protokollführung 
 


